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依法执纪 遏制“雁过拔毛”
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◎头条锐评

3月11日下午， 自治区

纪委召开全区集中整治“雁

过拔毛”式腐败问题工作动

员部署电视电话会议，计划

至今年12月底分4个阶段对

嘎查村（社区）、 苏木乡镇

（街道）及基层站所，盟市、

旗县（市、区）存在的“雁过

拔毛”式腐败问题进行集中

整治，推动全面从严治党进

一步向基层延伸。（3月13日

《北方新报》）

我区集中整治“雁过拔

毛”式腐败问题，表明了坚

定不移惩治腐败、切实维护

群众利益的坚决态度，也让

人看到了干部清正、政府清

廉、政治清明的美好前景。

整治“雁过拔毛”式腐

败问题，既要有“零容忍”的

坚决态度，也需有科学的方

法、有效的措施。这就要求

各级纪检监察部门把纪律

挺在前面，运用好监督执法

“四种形态”， 抓早抓小，动

辄则咎，用纪律这把尺子管

住管好党员干部的“小事”

和“小节”，彻底消除一些人

的侥幸心理和观望心态，积

极构建不敢腐、 不能腐、不

想腐的体制机制，不断开创

党风廉政建设和反腐败工

作新局面。

展开来讲，之所以会出

现“雁过拔毛”式腐败问题。

基层小官也能“上榜”，恰恰

说明转变作风没有小事。只

有始终坚持当前治标与长

远治本统筹推进、 同步实

施，管党治党不放松、正风

肃纪不停步、反腐惩恶不手

软，才能真正抓出打胜仗的

战斗力，抓出不敢腐的震慑

力， 抓出赢民心的影响力，

奋力推动全面从严治党迈

上新台阶。

文/徐剑锋

竹鼠“互斗”、上山“收

夹”、 野鸟残骸……每天早

上7时到深夜12时，“打野主

播”们边深入田野、山林捕

捉野生动物，边直播猎捕过

程。类似视频出现在多家直

播平台，部分主播甚至拥有

数十万粉丝。

网络上直播“打野”，竟

引来动辄上万的“粉丝”伸

长脖子观看， 实在令人汗

颜！这些看客，或为好奇，或

为怀旧，或为换个口味舒缓

一下紧绷的神经。 不管怎

样，这种恶趣味，是引发“打

野主播”们起早贪黑深入山

林，与野生动物过不去的主

要原因。尤其是那些尖叫着

“再来一个”“加把劲儿”的

打赏人，更可说是戕害野生

动物的主凶。

对于猎捕野生动物的

行为，以前的法规仅对捕杀

和交易、 运输环节进行处

罚， 而自今年1月1日起，新

版《野生动物保护法》正式

实施，明确规定食客也将面

临法律追责。我们欣喜地看

到， 法律之剑把追责的范

围，从链条的源头延伸到了

链条的终端———消费者。这

可说是防止非法狩猎的釜

底抽薪之举。可是，对于“打

野直播”的看客尤其是打赏

人，现行法规尚无明确规定

予以处罚。其实，这些打赏

人本质上也是消费者，是

“打野直播” 链条上起着引

导、支配作用的终端。要想

彻底斩断这根链条，不仅要

追究相关主播的法律责任，

同时也要对监管不力的直

播平台和掏钱支持的打赏

人进行相应处罚。

打野直播

文/袁云才画/朱慧卿

◎画外音

方便如厕提升群众幸福指数

文/程绍德

公厕作为城市公共服务体系的一部分，是展示城

市形象的重要窗口。 正如世界厕所组织发起人杰克·

西姆所说：“看一个城市的文明程度，最好去看它的公

厕。公厕怎样，城市文明就怎样。”因此从某种意义上

说，厕所服务系统的完善与否，也是衡量一座城市文

明程度的重要标志。

同时，公厕也是一种涉及民生的重要设施。然而，

明明有内急却找不到厕所，或厕所就在眼前却不愿踏

进一步，即使进入公厕也要屏住呼吸，不想在里面多

停留一秒钟，这种体验几乎每个人都经历过。

从公共价值上说，公厕与图书馆、博物馆、医院等

公共服务设施的地位是等同的，同样需要一种基本的

品质与格调。更何况，随着社会的文明与进步，人们对

如厕环境的要求也是越来越高。作为政府，能在其他

城市设施上大量投资，自然也应该在公厕这个重要的

民生设施上多花点钱，多设置一些功能完善的公共厕

所。老百姓感觉到如厕环境更好了，更方便舒适了，幸

福指数就会进一步提升，城市的文明程度也会随之提

高，公厕投入这笔钱花得也有价值。

公厕建设要数量更要质量

文/徐剑锋

提升城市公共服务质量包括很多细节，公厕建设

是不可缺少的重要一环。

公厕并不在于有多么豪华和时尚， 而取决于两

点：一是能否满足群众的如厕需求；二是能否符合群

众的个性需求，做到如厕干净、舒适。现代文明社会，

它给予公众的每一个公共服务和细节，都应该充满尊

严、尊重和温情。譬如，厕所该如何设计，性别比、蹲位

比该怎样设置，必须置于男女不同的如厕时间和生理

需求，以及公共场所的性别构成等之下考量；充分考

虑到老年人、妇女、儿童和残障人士等特殊游客如厕

要求，母婴厕所、无障碍卫生间、第三卫生间等应多进

行创新性的改进和完善，不断加强人性化服务。

小厕所，大民生，公厕建设和管理得如何，不仅

体现了城市发展过程中的人性化意识， 而且也是社

会文明和进步的重要体现。当下而言，不仅要制订和

完善一系列规章制度， 使免费开放的公厕每个环节

都有专管之人、每个人都有专管之责；而且要积极探

索厕所建养新机制， 保障厕所建设和服务质量的可

持续性。

在四川省崇州市隆兴

镇顺江村，有个名叫王志全

的人，被称为“种田CEO”，

因为他与普通种地农民不

同， 他是3个合作社的职业

经理人，已执行管理着共计

3500余亩土地， 种小麦、水

稻、油菜，一年收入可达百

万元，每年给股东分红。

或许，王志全目前还只

是职业经理人，并不等同于

人们熟悉的股份公司执行

总裁。但发生在王志全身上

的故事，在我看来，于农村

发展，于精准脱贫，于农民

奔小康，启示很多。也就是

说，如同他这样的人，实在

多多益善。

王志全值得称道之处，

不只是他自己能年入百万

元，更在于能让和他一起干

的各家各户领到入股分红。

据报道，早在2014年10月13

日，合作社每亩地平均分红

已是700元。“大伙儿拿到的

分红一年比一年多，自然十

分高兴。”毫无疑问，他这个

职业经理人当得尽职尽责，

更是有滋有味。

众所周知，随着城镇化

速度的大步向前，人们看到

的一个事实是，大家都在往

城市里奔，因为城市是个让

人生出彩机会更多的地方。

但在他们心里，还有一个纠

结： 一方面担心老人没人

管，另一方面就是家里的田

地抛荒了， 实在有些可惜。

而王志全这样的职业经理

人的出现，让人们看到了解

决这些问题的途径。

小康不小康，关键看老

乡。在扶贫、脱贫攻坚战已

经打响的今天，如果职业农

民多起来，那么我们发展的

步伐会迈得更快。

为了加强首府地区废

弃食用油脂的监督管理工

作，防止“地沟油”回流餐

桌，3月8日，呼和浩特市环

保局对辖区内废弃食用油

脂加工收集企业进行了检

查，对在收集、生产和加工

过程中不符合相关要求的

单位现场给予指导并提出

整改要求。（3月13日《北方

新报》）

对城市餐饮企业在经

营过程中产生的废弃食用

油脂进行回收再利用，好处

显而易见。一方面，废弃食

用油脂经过加工以后可以

变成重要的工业原材料，能

够变废为宝，实现了资源的

再利用。另一方面，对废弃

食用油脂进行生产加工，可

以从源头上有效防范这些

地沟油又流回到餐桌，对保

障群众舌尖上的安全具有

积极意义。所以，废弃食用

油脂资源化利用值得大力

推广。不过，要想使这项举

措能够产生更好的经济和

社会效益，还需要在严格监

管上多下功夫。

废弃食用油脂再利

用， 在我国具有成熟的加

工技术和生产经验， 但是

在有些地方， 由于管理疏

漏， 有的加工企业将收集

的废弃食用油脂转手倒卖

出去， 增加了食品安全的

风险， 这样的案例并不鲜

见。因此，要想做好废弃食

用油脂加工利用这篇文

章， 就必须建立完善的规

章制度， 明确加工企业的

责任主体地位， 并且还应

该在每一个环节上密切跟

踪、严格监管，只有这样才

能让废弃食用油脂生产加

工步入规范发展的轨道。

种田CEO多多益善

文/肖应林

◎快言快语

废弃油脂再利用需严格监管

文/刘根生

◎网友发言

◎观点1+1

智能公厕、便携式公厕，各个单位相继开放

卫生间。截至目前，首府街头的公共厕所数量日

益增多，市民如厕变得轻松多了。（3月13日《北

方新报》）


